



EVANGELISCHE LANDESKIRCHE
IN WÜRTTEMBERG

Pressestelle

Augustenstraße 124 | 70197 Stuttgart
Fon 0711 22276-58

presse@elk-wue.de | www.elk-wue.de

28. September 2023

Medien-Information

„Kreative Ideen, die spürbare Hoffnung in die Gesellschaft hineinbringen“

Landesbischof Ernst-Wilhelm Gohl verleiht Bibelpreis 2023

Stuttgart. Die Preisträger des Bibelpreises 2023 des Landesbischofs der Evangelischen Landeskirche in Württemberg stehen fest. „Die Preisträgerinnen und Preisträger zeigen in profilierter Weise, dass in der Landeskirche auch aus der Pandemie heraus sowohl analog als auch digital kreative Ideen verwirklicht wurden, die spürbare Hoffnung in die Gesellschaft hineinbringen“, so Landesbischof Gohl. Das Kuratorium zeigte sich beeindruckt, wie viele Projekte einfallsreich und hoch engagiert entwickelt wurden, um die frohe Botschaft und die Kirche zu den Menschen zu bringen.

Eine Jury unter Vorsitz von Landesbischof Ernst-Wilhelm Gohl hat aus 24 Einsendungen den „Osterweg – Ein Spaziergang für Kinder und Erwachsene“ der Evangelischen Kirchengemeinde Holzmaden für den mit 3.000 Euro dotierten Hauptpreis ausgewählt. Der Osterweg führte 2023 über sieben Stationen durch den Ort, die jeweils von Einrichtungen und Initiativen aus Holzmaden gestaltet wurden. Er gliedert sich in drei Teile: einen Weg für Kinder bis Ostern, einen Kreuzweg für Erwachsene sowie einen Oster-Spaziergang für Kinder und Erwachsene. Die Idee war während der Corona-Pandemie entstanden und wurde 2021 erstmals umgesetzt.

Der „Sonderpreis Kinder und Jugendliche“ in Höhe von 1.000 Euro geht an das „Weihnachtsbauprojekt“ der Kinder vom Christlichen Bildungs- und Sozialwerk Hoffungsland in Göppingen, die die Weihnachtsgeschichte vom Ursprung her entwickelten. So wurde der „Stall“ zum Ruheort, der in den verschiedenen Muttersprachen der Kinder den Besuchern zusprach: „Hab keine Angst!“ Die Kinder gestalteten mit Playmobilfiguren und verschiedensten Bastelmaterialien die Phasen der Weihnachtsgeschichte. Die Szenen wurden in der Adventszeit in einem begehbaren Stall und damit als Ort der Begegnung ausgebaut.

Den mit 1.000 Euro dotierten „Sonderpreis Schule“ erhielten die Schülerinnen und Schüler der 11. Klasse des Beruflichen Gymnasiums der Gewerblichen Schule Schwäbisch Hall. Ausgezeichnet wurde das Projekt „Brettspiel - Die Biblische Römerflucht“. Dies ist ein Würfelspiel mit Ereigniskarten und biblischen Geschichten. Ziel des Spiels ist es, Kinder und Jugendliche an die Bibel und ihre Bedeutung in unserem Leben heranzuführen und die Kernbotschaft Jesu im Spielprinzip zu praktizieren: Alle sind gleich wichtig und gemeinsam kommt man besser voran.

Ein mit 1.000 Euro dotierter Sonderpreis geht an „stückwerk“, einen Podcast mit Predigtimpulsen eines freien Redaktionsteams um Pfarrerin Esther Auer, Studienassistentin am Pfarrseminar im Evangelischen Bildungszentrum Haus Birkach. Die Idee dahinter: Eine Moderatorin (Pfarrerin) und wechselnde Gesprächspartnerinnen oder -partner unterhalten sich über Predigttexte, bringen ihre Hintergründe, Erfahrungen und Kontexte mit ein und prägen so die Gespräche und Zugänge zu den biblischen Texten. Die Bedeutung eines biblischen Textes erschließt sich so nach und nach. Die Auswahl der Predigttexte orientiert sich an der EKD-Perikopenordnung. Die Podcast-Folgen werden jeweils zwei Wochen vor dem jeweiligen Sonntag auf gängigen Podcast-Plattformen veröffentlicht.

Insgesamt 24 Einreichungen haben sich um den Bibelpreis des Landesbischofs beworben. Am zweiten Advent sollen die Preisträger in einem festlichen Gottesdienst ausgezeichnet werden. Ort und Zeit werden noch bekannt gegeben.

Der Bibelpreis des Landesbischofs der Evangelischen Landeskirche in Württemberg, um den sich Kinder, Jugendliche und Erwachsene sowie Schulklassen, Gemeinden oder Gruppen bewerben können, wird seit 2003 alle zwei Jahre ausgeschrieben. Der mit 3.000 Euro dotierte Hauptpreis sowie die mit jeweils 1.000 Euro ausgerufenen Sonderpreise werden gemeinsam von der Evangelischen Landeskirche, der Württembergischen Bibelgesellschaft und dem bibliorama - das bibelmuseum stuttgart vergeben.

Dan Peter
Sprecher der Landeskirche

Hinweis:

Video zum Weihnachtsbauprojekt: <https://www.youtube.com/watch?v=BbGGyAn3hSI>

Zum stückwerk-Podcast: <https://stueckwerk-podcast.blogs.julephosting.de/>

Mehr über das bibliorama: <https://www.bibliorama-stuttgart.de/>

Mehr über die Württembergische Bibelgesellschaft: www.die-bibel.de/ueber-uns/regionale-bibelgesellschaften/wuerttembergische-bibelgesellschaft/

Fotos von Landesbischof Ernst-Wilhelm Gohl finden Sie im [Pressebereich unserer Webseite](#).